

PROFESSION DE FOI

Alexandra AUCLAIR Cadre de Santé IBODE Responsable pédagogique EIBO de Lyon

J'ai débuté mon parcours professionnel aux Hospices Civils de Lyon en 1996, intégré le bloc opératoire de l'Antiquaille en 1997 puis celui de l'Hôpital Lyon Sud en 2003. Ce lieu « mythique » m'a immédiatement séduit et m'a amené à me spécialiser dans les 3 années qui ont suivies ma prise de poste. J'ai eu la chance, durant ces premières années d'exercice au bloc, de pouvoir être accompagnée et tutorée par des IBODE expérimentées qui m'ont données cette soif d'apprendre, de comprendre, de donner du sens à ma pratique, le patient étant toujours au cœur de mes préoccupations.

Tout au long de ce parcours professionnel, l'encadrement via l'accompagnement des nouveaux professionnels a été mon fil conducteur. La professionnalisation de ces professionnels m'a beaucoup apporté et a réveillé en moi cette fibre pédagogique.

Après 15 années d'exercice professionnel en bloc opératoire, 3 années en tant qu'IDE et 12 années en tant qu'IBODE et ce, dans diverses spécialités, j'ai souhaité m'engager dans la fonction de management d'équipe. J'ai pu exercer mes missions de Cadre de Santé durant 6 ans au bloc Neurochirurgical de l'Hôpital Wertheimer des Hospices Civils de Lyon. Ce fut une belle aventure qui m'a permis de développer mes compétences managériales en termes de conduite de projets et d'animation d'équipe de pluri-professionnels. Au cours de ma formation Cadre, j'ai obtenu le master 1 en sciences humaines, mention sciences de l'éducation avec la mention Bien.

En 2018, j'ai eu l'opportunité d'intégrer l'école d'IBODE de Lyon en tant que Cadre formateur. Cette nouvelle fonction m'a permis de conforter mon appétence pour la pédagogie et d'appréhender toutes les facettes de ce nouveau métier.

Parallèlement, j'ai intégré progressivement en 2019 le CA d'AIBORRA (Association régionale) qui m'a permis de continuer à promouvoir notre métier d'IBODE.

Le DU en simulation que j'ai obtenu en 2020 m'a permis d'intégrer à nos séquences pédagogiques cette nouvelle dynamique d'apprentissage par la simulation.

La parution du nouveau référentiel de formation voit le jour en avril 2022 et concède aux écoles d'IBODE sa mise en œuvre. C'est une opportunité qu'il a fallu saisir pour redonner du sens au métier d'IBODE et lui accorder sa place au cœur du dispositif de prise en soins des patients qui leur sont confiés tant au bloc opératoire ou dans les secteurs associés. La mise en place de ce nouveau référentiel m'a permis de renforcer mes compétences en ingénierie pédagogique et de veiller aux exigences réglementaires en termes de parcours professionnalisant.

Depuis septembre dernier, j'ai intégré la Commission Régionale d'Autorisation d'Exercice de la profession d'infirmier et spécialités (DREETS Auvergne-Rhône-Alpes Site Clermont-Ferrand) en qualité d'infirmier titulaire du DE IBO et participant à la formation préparatoire à ce diplôme.

Je souhaite proposer ma candidature en tant que membre du CA au sein de l'AEEIBO. Il me semble essentiel de pouvoir échanger sur la mise en œuvre, la construction du programme de réingénierie, dans le cadre de l'universitarisation de la formation IBODE et ce dans le souci d'harmoniser nos méthodes et nos approches pédagogiques. Et également de poursuivre cette lutte pour la reconnaissance de ce beau métier et la valorisation de notre formation IBODE.

« Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin » Baden Powell

En vous remerciant de l'attention portée à ma candidature.

Alexandra AUCLAIR

